
“社区蔬菜直营店在价
格上要比零售市场上便宜
三成左右。”幸福蔬菜批发
市场经理邢军告诉记者，价
格之所以要低于零售市场
就是因为减少了中间环节。

“我们的蔬菜都是直接
从寿光蔬菜批发市场进来
的，然后直接供给社区的蔬
菜直营店，这就节省了中间
的成本。”邢军告诉记者，平
时从零售市场购买的蔬菜
经过批发商、零售商的倒
手，每个环节都加上自己的

成本，到老百姓手中的蔬菜
无形中就被加上了价。

“这里几乎每种蔬菜都
要比外面的便宜一些。”正
在夹河苑小区蔬菜直营店
选购蔬菜的周晓燕告诉记
者，自从蔬菜直营店开张以
来，她就成了店里的常客，

“现在买菜也方便，都是一
天一买。”一会功夫，周晓燕
就买好了当天一家人的蔬
菜：3个茄子，1个七两重的
胡萝卜，1个青椒，6个西红
柿，1个南瓜，直营店的老板

于鸿晓结账一算，一共是
10 . 5元。“十块钱就买了5样
菜，而且还新鲜。”周晓燕提
着菜篮笑呵呵地走出了蔬
菜直营店。

“社区直营蔬菜店对
传统的蔬菜营销模式也是
一种冲击。”邢军认为，随
着 社 区 蔬 菜 直 营 店 的 进
入，社区居民在选择上的
余地更多，这也将对周围
农贸市场以及零售点造成
一定的冲击，并且带动他
们下调蔬菜价格。

“从早上6点上了货
就一直人来人往，连饭都
是抽空吃的。”19日上午，
在夹河苑小区的蔬菜便
民店里，于鸿晓忙着招呼
买菜的市民。记者了解
到，这种直接开进社区的
蔬菜直营店目前已经有
三家了，预计到明年年底
将达到20家以上。

“老百姓买菜就图个
实惠，社区里开这么个店
这是个好事啊。”在蔬菜
直营店内挑选蔬菜的杜
秀兰老人告诉记者，虽然
这个店开了没多久，但是
她已经是店里的回头客

了。记者看到，杜秀兰挑
选了茄子、芹菜、香菜、姜、
粉条，还买了一个芥菜疙
瘩，不大的篮子装得满满
的。结账一算，一共是7 . 6

元。显示器上的价格让杜
秀兰有点不敢相信。“七
块六毛钱就买了六样菜，
还真是没想到。”

“不少来买菜的市民
都说便宜。”于鸿晓告诉
记者，由于店里客人多，
这几天婆婆也过来给她
搭把手，丈夫只要一有时
间也会过来帮忙。

蔬菜直营店开到社
区也给一些上了年纪的

老年人提供了便利。“以
前买菜都是和老伴跑到
外面的菜市场，一碰到下
雨下雪的天气，买菜就成
了老两口的大难事。”住
在夹河苑小区的李秀英
老人告诉记者，现在不出
小区门口就能买到新鲜
的蔬菜，这让省了老两口
的事。

“目前刚开的三家店
只是试点，陆续还会有新
店开张。”幸福蔬菜批发
市场经理邢军告诉记者，
到明年年底至少还会有
20家蔬菜直营店开进社
区。

“大姨，您来了。”“大
姨，您拿好菜慢走。”夹河
苑小区蔬菜直营店的老板
于鸿晓不断招呼着进进出
出的顾客，她的蔬菜直营
店里满满的都是邻里之间
的温情。

“店里的菜普遍都要
比市场上便宜几毛钱，利
润都是很薄的。”于鸿晓告
诉记者，蔬菜的利润少，主
要靠走量来取得利润。因
为利润薄，从来没有顾客
跟她讨价还价，而且都是

一分钱也不少给。于鸿晓
跟记者讲述了前几天发生
的一件让她感动了很久的
小事。

“那天有个阿姨过来
买了不太到十块钱的菜，
当时带的钱不够了，正好
少了一毛钱。”想到老人还
得再回家取钱，于鸿晓直
接不收那一毛钱了。没想
到的是，老人第二天竟然
把钱又送过来了。“老人送
钱过来的时候就说我们家
的菜卖得便宜，利润也薄，

不能占我们的便宜。”于鸿
晓告诉记者，她从老人手
里接过那一毛钱的时候，
眼圈有点热乎乎的。

“店里的蔬菜确实要
便宜不少，就拿香菜来说
吧，在这卖两块五，比外
面能便宜四五毛钱。”正
在 选 购 蔬 菜 的 杜 秀 兰 是
夹河苑小区的居民，“便
宜确实是便宜，而且还很
新鲜，现在希望的就是这
些 便 宜 蔬 菜 能 够 长 期 坚
持下去。”

蔬菜直营店开到家门口
菜价便宜了，市民买菜方便了，也更安全了
文/片 本报记者 孙芳芳

·蔬菜直营店今日烟台
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蔬菜直营店进社区老百姓拍手叫好

预计明年年底将达到20家

格现场直击

看到利润薄 少给一毛钱都送回来

“这是今天的检测证
明，每天批发市场过来送货
的时候都会提供这么一张
检测合格证明。”在于鸿晓
的蔬菜直营店内，她拿出了
一张当天的检测证明。

“在寿光要进行一次检

测，到幸福蔬菜批发市场还
要进行一次检测。”邢军告
诉记者，为了保证蔬菜的安
全性，进到社区蔬菜直营店
的蔬菜要进行两道检测。

“我们配备了专门的检
测室，其中主要是检测农药

残留。”邢军告诉记者，检测
室的工作人员每天的上班
时间是晚上十点半到第二
天早上四点。“每检测一种
蔬菜所用的时间大概是半
个小时，每次检测大概得花
费四个多小时。”

记者从幸福蔬菜批发
市场了解到，为了保证每天
的蔬菜都是最新鲜的，配货
中心坚持每天进行配送。

“我们都是前一天的
下午四点向幸福蔬菜批发
市场的配货中心提交我们
所需要的蔬菜品种以及数

量，然后他们第二天早上
六点左右送到店里。”夹河
苑小区蔬菜直营店的于鸿
晓告诉记者，控制好每天
的进货量是他们要把握的
一个重要问题。“进多了第
二天就不新鲜了，进少了
又不够卖，现在只能是慢

慢摸索。”
“配货车每天早上5：30

就出发了，保证在7：00之前
将新鲜蔬菜配送到社区蔬
菜店。”邢军告诉记者，为了
保证蔬菜的新鲜，幸福蔬菜
批发市场目前正在筹建一
座2000吨的保鲜库。

为了解决居民买菜难、买菜贵问题，烟台市商
务局大力倡导蔬菜进社区，目前幸福蔬菜批发
市场直接经营，推出了蔬菜便民店，直接开进了
社区。“价格低、质量好、新鲜度高是我们的承
诺。”幸福蔬菜批发市场经理邢军告诉记者。

质量>>专门检测人员进行两道检测保证安全

价格>>10块钱买了5样菜，新鲜又实惠

格相关新闻

烟台牟平高陵镇书记和镇长超市吆喝绿色菜

1500斤西红柿一小时卖光
本报11月20日讯(记者

李娜) “我再要两把芹
菜！”“帮我称一下小白菜
吧！”19日上午，东方巴黎农
贸超市的一个摊位特别热
闹。原来，牟平高陵镇与这
个市场建立了农超对接，
该镇的书记、镇长一起来
到超市帮菜农推销蔬菜。

芹菜、生菜、小白菜，
西红柿，这些蔬菜一运进
东方巴黎农贸超市，就被
前来买菜的市民围住了。
茴香2元、辣椒3 .5元、芹菜1

元、小白菜1元、西红柿1 . 8

元……7种蔬菜的价格写
得清清楚楚，比其他摊位
卖的菜都要便宜。“农超对
接，放心平价蔬菜”横幅吸
引了很多市民。

在北马路附近居住的
杨女士，手里拎着一大袋
选好的蔬菜，又让工作人
员装了一包生菜。“这是给
我闺女家买的，这菜这么
新鲜便宜，不买就亏了。”
杨女士笑得合不拢嘴。

当天，烟台牟平区高
陵镇党委书记邹德仁和镇
长王玉晓等人帮几个蔬菜
大户卖菜，4000斤新鲜蔬菜
被一抢而空，其中1500斤西
红柿，一个小时就卖光了。

“菜农把菜运过来，就
可以拿钱走了，零售的事
就交给了农贸超市的工作
人员。“牟平高陵镇镇长王
玉晓告诉记者，农超对接
帮了菜农大忙，不仅少了
中间环节，每斤能多收入

两毛钱，增加了菜农的收
益，还保持了蔬菜的新鲜
度。”

农家菜直接进超市，
对菜农和市民来说是件好
事。但农贸超市还有以做
蔬菜零售的商贩，并且超
市按照进价销售购入的蔬
菜，也需要一定的成本。如
何找到一个平衡点，将农
超对接作为常态走下去更
重要。东方巴黎农贸超市
的负责人丁士湧说，出现
菜贱伤农，企业有责任做
出反映，帮助菜农度过难
关。对于周末“农菜入超”
给超市内其他商贩造成的
冲击，丁士湧采取减免摊
位费等形式对他们进行
了补偿。

蔬蔬菜菜直直营营店店内内的的蔬蔬菜菜种种类类不不少少，，而而且且价价格格便便宜宜多多了了。。

新鲜度>>配货中心每天配送最新鲜的蔬菜
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